

Lunes 25 de Noviembre 2024

CMIC NACIONAL

En construcción ferroviaria no se descarta la participación privada: Lajous

(2024-11-25, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 18)

En entrevista con La Razón el director de la ARTF afirma que en su momento se anunciará la participación de compañías; proyectos, en etapa de planeación, afirma. Por su parte, **Luis Méndez Jaled**, presidente de **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, dijo a La Razón que tres proyectos ferroviarios son los que se ha anunciado que el Ejército construiría, pero hay otros donde hay posibilidades de que el sector privado participe de las que se han tenido conversaciones con el Gobierno de México.

[La Razón On line \(Sitio\)](#).

REÚNE LA UDEC A MÁS DE 600 ESTUDIANTES DE INGENIERÍA CIVIL DEL PAÍS

(2024-11-24, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio),)

Con la participación de más de 600 estudiantes provenientes de todo el país, este jueves por la tarde se inauguró, en el Teatro Universitario, el XXXIII Congreso Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil (CONEIC) 2024. Este evento, organizado por la Universidad de Colima en colaboración con la Asociación Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil (ANEIC), se estará realizando del 21 al 24 de noviembre con ponencias, foros, talleres y visitas técnicas, entre otras actividades. En la apertura también estuvieron: la coordinadora general de Docencia, Susana Aurelia Preciado; el representante de **Luis Méndez**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Carlos Maldonado Orozco; el representante de Carlos Ernesto Fierros, presidente de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles, Salvador Solís y el presidente de la Asociación Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil, Raúl Andrade Trejo. También asistieron el presidente de la Sociedad Mexicana de Ingeniería Estructural, Manuel Alejandro Rodríguez; el presidente de la Federación de Estudiantes Colimenses, Camilo Alejandro García y el delegado del campus Coquimatlán, Francisco Ventura.

DELEGACIONES CMIC

DIF estatal lanza la campaña Gigante y su Fábrica de Sueños"

(2024-11-25, Redacción, AGS La Jornada Aguascalientes , . 13)

Con el propósito de llevar un momento de alegría en esta Navidad a pequeños de la Casa Hogar DIF y a los que viven en las comunidades y municipios más necesitados de Aguascalientes, la presidenta del Sistema DIF estatal, Aurora Jiménez Esquivel, invitó a la sociedad a sumarse a la campaña "El Gigante y su Fábrica de Sueños" con la donación de juguetes. Informó que la colecta finalizará el 12 de diciembre y los centros de acopio se ubican en las oficinas del Sistema DIF estatal, en Av. de la Convención Sur, esquina Av. de los Maestros s/n, colonia España; el Centro Gerontológico, en Av. de la Convención Sur, esquina Av. Mahatma Gandhi s/n, colonia Agricultura; las oficinas de Administración del Centro Comercial Agropecuario, bodegas 23 y 24; y en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Aguascalientes, en Av. Tecnológico No. 110, fraccionamiento Ojocaliente.

[La Magdalena Contreras, primera alcaldía en instalar Consejo Económico, Social y Ambiental](#)

(2024-11-24, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La Alcaldía Magdalena Contreras se convirtió en la primera de la Ciudad de México, en instalar su Consejo Económico, Social y Ambiental (CESA), con el fin de impulsar la economía contrerense, generar empleos y oportunidades de emprendimiento. Estuvieron presentes los representantes de la confederación y cámaras empresariales Adal Ortiz Ávalos presidente de COPARMEX; Jack Sourasky presidente de CANIRAC; Marcela Heredia, primera mujer presidenta de la **CMIC**; Rodrigo Chamery, presidente de CANACO y sus respectivos representantes en La Magdalena Contreras.

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#),

[Analistas prevén caída en la construcción con aranceles de Donald Trump](#)

(2024-11-25, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

La industria de la construcción en México enfrenta un panorama incierto ante el retorno de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos en 2025. Las políticas comerciales que propone, especialmente la imposición de aranceles desde el 10% y 25% en algunos discursos a las exportaciones mexicanas, amenazan con transformar la dinámica del sector y afectar los costos de edificación en el país. Ante este escenario, los principales actores del sector han comenzado a posicionarse. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** expresó su respeto por el proceso electoral estadounidense y manifestó su confianza en el inicio de una etapa de diálogo respetuoso entre los países miembros del T-MEC. "El verdadero reto es incrementar la competitividad, fortaleciendo las cadenas de valor de la zona del T-MEC", señaló el organismo en un comunicado.

[Empresarios de Lázaro Cárdenas y Alfonso Martínez cierran filas para impulsar desarrollo del Puerto](#)

(2024-11-25, Redacción, Encuentro de Michoacán MICH (sitio),)

Integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) delegación Lázaro Cárdenas y empresarios del Puerto, cerraron filas con el Presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, para impulsar el desarrollo de esta zona del estado mediante la atracción de capital de China. En reunión de trabajo, el Alcalde, Alfonso Martínez agradeció la gran convocatoria ya que además de **CMIC**, estuvieron presentes representantes del Consejo Coordinador Empresarial de Lázaro Cárdenas (CCELC), COPARMEX, la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos (CONATRAM) CANACO Servytur Lázaro Cárdenas y la Asociación de Autotransportes de Carga Federal de Lázaro Cárdenas (ATLAC).

[Estrecha lazos titular de DSPM con constructores](#)

(2024-11-25, Redacción, Semanario El Pionero BC (sitio),)

Con el firme objetivo de mantener una coordinación permanente que permita reducir el índice delictivo en Mexicali, el Director de Seguridad Pública Municipal, Luis Felipe Chan Baltazar, sostuvo una reunión con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para presentar la «Socialización del Proyecto de Programa de Trabajo 2024-2027». Chan Baltazar dio a conocer los ejes prioritarios en materia de seguridad durante los próximos tres años, que son: Prevención social de la violencia y del delito; Fortalecimiento de las capacidades y condiciones de la Policía Municipal; Coordinación estratégica interinstitucional y operación

policial prospectiva; Inteligencia preventiva y análisis del fenómeno de la delincuencia; así como Vinculación ciudadana e integridad policial.

[Ratifican convenio COMAPA Reynosa y CMIC](#)

(2024-11-25, Redacción, Buro Periodístico Online,)

Con el objeto de continuar fortaleciendo los lazos entre los diversos organismos de la sociedad civil y la COMAPA Reynosa, esta mañana en la sala de juntas de la gerencia general se llevó a cabo una reunión de acercamiento con los directivos de la **CMIC** representados en dicho acto por su coordinadora Arq. Perla M. Cano Martínez, así como de otros miembros de la mesa directiva.

[Empresarios de Lázaro Cárdenas y Alfonso Martínez cierran filas para impulsar desarrollo del Puerto](#)

(2024-11-25, Redacción, PCM Noticias MICH (sitio),)

Integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) delegación Lázaro Cárdenas y empresarios del Puerto, cerraron filas con el Presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, para impulsar el desarrollo de esta zona del estado mediante la atracción de capital de China. En reunión de trabajo, el Alcalde, Alfonso Martínez agradeció la gran convocatoria ya que además de **CMIC**, estuvieron presentes representantes del Consejo Coordinador Empresarial de Lázaro Cárdenas (CCELC), COPARMEX, la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos (CONATRAM) CANACO Servytur Lázaro Cárdenas y la Asociación de Autotransportes de Carga Federal de Lázaro Cárdenas (ATLAC).

[León, líder en obra pública; reconoce CMIC inversión histórica y prácticas sustentables](#)

(2024-11-24, Redacción, Noticias Vespertinas GTO (Sitio),)

El Municipio de León fue reconocido por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** por sus prácticas exitosas en materia de obra pública, lo cual lo ha llevado a consolidarse como un referente estatal en innovación y gestión. Y es que durante la actual administración municipal encabezada por Alejandra Gutiérrez, se ha destinado una inversión histórica de 13 mil 600 millones de pesos en infraestructura durante el primer periodo de su gestión; es decir, esto equivale a un promedio diario de 12.4 millones de pesos invertidos en obras públicas, priorizando proyectos que beneficien directamente a la ciudadanía.

[El Sol de León \(sitio\)](#),

[Cámaras empresariales comienzan renovación de presidencias](#)

(2024-11-24, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

La temporada de renovación de asociaciones, cámaras y organismos empresariales comienza en noviembre, a poco de concluir el año, con la elección para definir a la nueva Presidencia y Directiva de Nuestro Centro AC, pues Amparo Rosillo concluye sus funciones, después de ser electa en noviembre del año 2020. Además, el organismo Industriales Potosinos AC (IPAC), esta semana realizará la asamblea ordinaria electiva, en la que relevan a Ada Luz Martínez, mientras que hacia febrero, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, realizarán sus procesos para renovar presidencias y consejos directivos.

[M Contreras, primera Alcaldía en instalar Consejo Económico Social y Ambiental](#)

(2024-11-24, Redacción, CDMX Magacín (Sitio),)

La Alcaldía Magdalena Contreras se convirtió en la primera de la Ciudad de México, en instalar su Consejo Económico, Social y Ambiental (CESA), con el fin de impulsar la economía contrerense, generar empleos y oportunidades de emprendimiento. Estuvieron presentes los representantes de la confederación y cámaras empresariales Adal Ortiz Ávalos presidente de COPARMEX; Jack Sourasky presidente de CANIRAC; Marcela Heredia, primera mujer presidenta de la **CMIC**; Rodrigo Chamery, presidente de CANACO y sus respectivos representantes en La Magdalena Contreras.

[León destaca en el Foro CMIC con prácticas innovadoras](#)

(2024-11-25, Redacción, Notibajío GTO (Sitio),)

El municipio de León brilló en el "9° Foro de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Guanajuato", realizado en Punta de Mita, Nayarit. Con una inversión histórica y un enfoque sustentable, León se posiciona como un ejemplo para otros municipios del estado. Durante el evento, se destacó la inversión sin precedentes de 13 mil 600 millones de pesos destinada a infraestructura en el primer periodo de gestión de la presidenta municipal, Ale Gutiérrez. Esta cifra equivale a 12.4 millones de pesos invertidos diariamente en obras públicas, beneficiando directamente a la población.

[Página Central GTO \(Sitio\)](#), [Contacto Noticias CDMX \(sitio\)](#),

[Estiman 40 nuevos proyectos de vivienda vertical para la capital](#)

(2024-11-25, Redacción, Bi Noticias AGS (Sitio),)

La construcción en Aguascalientes sigue apostando por la vivienda vertical, la cual cuenta con bondades como la cercanía de los servicios ya instalados y la desaceleración de la mancha urbana, según señala la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Aguascalientes. Sobre ello habla su representante, Arentsen Dávila Ramírez, quien adelanta que ya hay alrededor de 40 proyectos de este tipo autorizados por el municipio.

[--Entre espectaculares y giras, echados los dados](#)

(2024-11-25, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

ESPECTACULARES.- Durante la semana se instalaron espectaculares del alcalde capitalino Marco Bonilla en Ciudad Juárez, lo que generó opiniones encontradas entre los fronterizos y subrayó que está en marcha la pre-contienda por la candidatura a la gubernatura. **CABILDEO.**- En cuanto al cabildeo, tras el 2a Foro Estatal de Vivienda se dio a conocer que se realizará el I Congreso Nacional Inmobiliario AMPI, del 22 al 24 de octubre del próximo año con sede en la ciudad de Chihuahua. **AMPI.**- Considerando que el foro recién se llevó a cabo en Ciudad Juárez, así que Gildardo Muñoz, director de Relaciones Públicas de la Sección Juárez de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios anunció el congreso y difundió en redes sociales fotografías con el presidente municipal de la capital. **RESPALDO.**- La iniciativa fue respaldada por los alcaldes Pérez Cuéllar, de Juárez; Bonilla Mendoza, de Chihuahua; Salvador Calderón, de Parral y Jesús Valenciano, de Delicias, así como de organismos y cámaras como Coesvi, Canadevi y **CMIC**.

[Haciendo sinergia](#)

(2024-11-25, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio),)

UNA AGENDA muy movida es la que sostuvo este fin de semana, el presidente municipal de Ciudad Juárez, Cruz Pérez Cuéllar por la región Centro-Sur del estado. El alcalde protagonizó la

entrega de donativos de equipamiento que incluyeron ambulancias, camiones recolectores de basura y un vehículo para transporte para diferentes municipios. Cruz destacó que estos donativos respondieron a solicitudes de los mismos municipios beneficiados y provinieron de la generosidad de empresarios locales que, al reconocer las necesidades apremiantes de otras comunidades, decidieron extender su apoyo. De acuerdo con los organizadores, se espera una derrama de 30 millones de pesos para el estado de Chihuahua, además de que se buscará ofrecer un evento binacional donde se invitará a gente de Texas y en general de Estados Unidos, así como de China, España, Panamá, entre otros países, ya que la AMPI tiene convenios internacionales que servirán para este objetivo. Otros que también se han sumado son algunos organismos empresariales y gubernamentales como Coesvi, Canadevi y **CMIC**.

[Inauguran Expo Eléctrica Chihuahua 2024](#)

(2024-11-25, Meylin Rivero, Impacto Noticias CHIH (sitio),)

Teniendo como sede el salón de eventos Villarreal, directivos y personal de la empresa Grupo Miscolec Chihuahua celebraron sus primeros 25 años de presencia en la ciudad capital del estado grande. Entre los invitados de honor a la apertura de la Expo Chihuahua 2024 estuvieron presentes Gilberto Elías Ogaz, en representación del alcalde Marco Bonilla; Julio Mercado, de la **CMIC**; Omar Armendáriz Jurado, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo, así como Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

[Hoy Día Internacional para Eliminar la Violencia contra las Mujeres](#)

(2024-11-25, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

Este 25 de noviembre, Día Internacional para Eliminar la Violencia contra las Mujeres, se tienen preparados varios eventos por parte de colectivos feministas e instituciones, este día marca el comienzo de la Campaña Únete de la ONU, que consta de 16 días de activismo, que concluyen el Día Internacional de los Derechos Humanos, el 16 de diciembre. El Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), realizará algunas actividades abiertas al público en general, el lunes 25 de noviembre se inaugurará de unos sets de fotografía en el exterior de las instalaciones del IMM, en calle Libertad e Independencia; se hará un Crucero Naranja, a las 4:00 de la tarde en el periférico De la Juventud y calle Haciendas, y finalmente, será el lanzamiento del podcast 'El marco jurídico', en Cinemex Juventud, a las 6:00 de la tarde. El viernes 29 de noviembre, será la graduación de Cursos de Oficios, en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** a las 10:00 de la mañana.

[Construcción frenada en zona metropolitana, afirma el Presidente de la CMIC](#)

(2024-11-24, Kristell Vargas, El Expres SLP (sitio),)

Los procesos de transición en las administraciones municipales de la zona metropolitana de San Luis Potosí han generado atrasos significativos en el sector de la construcción, afirmó el líder de los empresarios del sector. Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señaló que Villa de Pozos enfrenta mayores desafíos debido a la ausencia de la normatividad clave para regular el desarrollo urbano. En Soledad de Graciano Sánchez, aunque reconoció disposición por parte del nuevo gobierno para facilitar permisos, Pérez Herrera sugirió homologar los procesos de construcción utilizados en el trienio anterior.

INVIRTIÓ LEÓN 13 MIL MDP EN INFRAESTRUCTURA

(2024-11-24, Redacción, Quali GTO (sitio),)

En la administración (2021-2024) del gobierno de León se invirtieron 13 mil 600 millones de pesos en infraestructura, destacó el municipio en el Foro de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Guanajuato**". Así mismo, en materia de sustentabilidad por considerar e incorporar el arbolado y vegetación existente en las obras que se realizan como pavimentación de calles, bulevares, edificaciones, parques; por la creación de 4 nuevos parques metropolitanos y la ampliación del existente, y a su vez por crear e impulsar la movilidad no motorizada con más infraestructura.

La colaboración público-privada, clave para la construcción de viviendas económicas en México

(2024-11-24, Redacción, Emsa Valles SLP (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de San Luis Potosí (CMIC), Juan Manuel Pérez Herrera, propuso mejorar la colaboración entre los sectores público y privado para resolver el rezago en la construcción de viviendas económicas. En entrevista, Pérez Herrera explicó que la falta de vivienda accesible es un problema crítico que afecta a todo el país, y atribuyó a diversos factores como la burocracia, el costo del suelo y los materiales de construcción como los principales obstáculos.

Estiman 40 nuevos proyectos de vivienda vertical para la capital

(2024-11-24, Redacción, Bi Noticias AGS (Sitio),)

La construcción en Aguascalientes sigue apostando por la vivienda vertical, la cual cuenta con bondades como la cercanía de los servicios ya instalados y la desaceleración de la mancha urbana, según señala la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Aguascalientes. Sobre ello habla su representante, Arentsen Dávila Ramírez, quien adelanta que ya hay alrededor de 40 proyectos de este tipo autorizados por el municipio.

Inauguran Expo Eléctrica Chihuahua 2024

(2024-11-24, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

Teniendo como sede el salón de eventos Villarreal, directivos y personal de la empresa Grupo Miscolec Chihuahua celebraron sus primeros 25 años de presencia en la ciudad capital del estado grande. Entre los invitados de honor a la apertura de la Expo Chihuahua 2024 estuvieron presentes Gilberto Elías Ogaz, en representación del alcalde Marco Bonilla; Julio Mercado, de la **CMIC**; Omar Armendáriz Jurado, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo, así como Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

Se suman alcaldes y cámaras al Congreso Nacional Inmobiliario 2025

(2024-11-24, Claudia Sánchez, Net Noticias CHIH (sitio),)

Los alcaldes de Juárez, Chihuahua, Parral y Delicias, al igual que organismos y cámaras como Coesvi, Canadevi y **CMIC**, se sumaron al primer Congreso Nacional Inmobiliario AMPI que se realizará en el estado de Chihuahua del 22 al 24 de octubre de 2025. El fortalecimiento de las alianzas se dio en el marco del Segundo Foro Estatal de Vivienda Chihuahua organizado por la Comisión Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura (Coesvi), que se llevó a cabo este 22 de noviembre en esta frontera y donde se reunieron los principales actores del sector inmobiliario.

CONSTRUCCIÓN

Los niveles de infraestructura necesarios es mediante la participación privada

(2024-11-25, Redacción, Reforma, . 58)

Para cerrar la brecha de infraestructura y capturar el potencial completo del nearshoring es esencial fomentar la colaboración entre el Gobierno y el sector privado. La iniciativa privada, incluyendo empresas extranjeras, proveedores de servicios e insumos, cámaras de comercio y la banca de desarrollo, debe jugar un papel protagónico. La creación de mecanismos de colaboración público-privada será crucial para facilitar las inversiones necesarias.

Inversiones en el sistema de infraestructura

(2024-11-25, Redacción, Reforma, . 55 56)

Para alcanzar su máximo potencial se estima que México requerirá inversiones de hasta 400 mil millones de dólares en infraestructura, un nivel de inversión y despliegue de proyectos sin precedentes en la historia del País que requerirá apalancar a varios jugadores, entre ellos el Gobierno federal, el sector privado y participación público-privada. El País enfrenta un reto enorme para cerrar la brecha de infraestructura y aprovechar el nearshoring. Planes existen y hay proyectos que se están ejecutando, pero ¿será suficiente?

Tendencias Financieras // Las exigentes metas del Paquete Económico 2024-2025

(2024-11-25, José Amulfo Rodríguez San Martín, Excélsior, . 4)

Para lograr el superávit primario en el 2025, la SHCP contempla un recorte en el gasto de 50 mil millones de pesos o 1.5% el PIB. El gasto programable pagado, que es el dinero que se envía a las secretarías, bajaría en 224.8 mil millones de pesos en 2025. Para incentivar el crecimiento económico, es necesario impulsar el consumo privado, que actualmente crece a una tasa de entre 2y 2.5%. También tendría que mejorar la construcción de infraestructura y vivienda popular media residencial. impulsada por el sector privado. Otro punto porcentual para cubrir el rango de crecimiento propuesto por la SHCP podría venir de la reactivación del sector manufacturero de EU.

Arquitectura circular, el desafío

(2024-11-25, Redacción, El Economista, . 55)

La industria de la construcción enfrenta el desafío de ser más sostenible, ya que genera el 39% de las emisiones globales de carbono. La arquitectura circular emerge como solución, promoviendo el uso eficiente de recursos mediante principios como diseño desmontable, materiales reciclables, construcción modular y enfoque a largo plazo, buscando reducir residuos y prolongar la vida útil de materiales.

Ariete // México y el nearshoring

(2024-11-25, Julieta Mendoza, Eje Central, . 18)

México y el nearshoring on el horizonte económico global en transformación, México tiene ante sí una oportunidad que podría cambiar el rumbo de su desarrollo: el nearshoring. Esta estrategia, surge de la necesidad de reconfigurar cadenas de suministro frente a tensiones geopolíticas y desajustes en el comercio internacional, y podría ser impulso clave para que nuestra economía crezca entre 2% y 3% hacia 2025, como se propone en el Paquete Económico que se discute en

el Congreso Federal. El reto será aprovechar plenamente esta oportunidad y fortalecer la infraestructura, incentivar el capital humano, brindar certidumbre jurídica y sostenibilidad energética.

En Concreto // Llegó la hora de la verdad en Infonavit

(2024-11-25, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

Llegó la hora de la verdad en Infonavit. ¿Constructora propia o empresas privadas? Es algo fundamental ya resuelto, bueno aparentemente, pues el director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza dijo el fin de semana pasado que el organismo no va a construir las viviendas, sino que contratará a "constructoras" privadas. Esta es de las preguntas que se tendrán que resolver, ya que es diferente promotoras O desarrolladoras de vivienda que constructoras.

RELEVANTES NACIONALES

Dan en NL 3.3 mmdp a empresa 'pantalla'

(2024-11-25, Mirna Ramos, Reforma, . 1)

La Administración del Gobernador de Nuevo León, Samuel García, otorgó a Ego Móvil, empresa que en 19 años no registró operaciones clientes, un megacontrato de 3 mil 307 millones de pesos en mayo del 2023 para el arrendamiento de 600 camiones chinos. Ego Móvil fue creada en Querétaro el 6 de mayo del 2004, pero previo al contrato con Nuevo León no había registrado ningún movimiento, según se desprende de la plataforma Siger, del Registro Público de Comercio.

Puerto de Manzanillo aumenta importaciones y exportaciones

(2024-11-25, Redacción, Reforma, . 14 16)

Desde el año 2020, el Puerto de Manzanillo ha registrado niveles de crecimiento calificados como vertiginosos en términos de importación, de acuerdo con José Antonio Contreras Ruiz, presidente de la Asociación de Terminales y Operadores de Manzanillo (ASTOM). El Puerto de Manzanillo se ha consolidado como un actor clave en el comercio internacional y el sector logístico de México, lo que le ha permitido mantener un crecimiento sostenido que lo reafirma como el principal puerto de México y el tercero en América Latina, según la Secretaría de Marina.

La extorsión no cede; creció 18.2% durante el sexenio pasado

(2024-11-25, Ernesto Aroche Aguilar, El Universal, . 1, 10)

En octubre del año pasado, Juan se encontraba en su negocio de venta de hierbas medicinales, ubicado en un mercado de la zona metropolitana de Toluca, cuando unos hombres se presentaron a cobrar la cuota. Le pedían 100 mil pesos por "derecho de piso".

Istmeños, los olvidados del Interoceánico

(2024-11-25, Alejandra Crail, El Universal, . 1, 4)

El CITT, que depende de la Secretaría de Marina (Semar), apuntó que "si bien el modelo de negocios para el establecimiento de los Podedbi se está beneficiando de la reorganización de las cadenas productivas vel mundial, no se sustenta en el efecto nearshoring, sino en una estrategia de desarrollo regional" Detalló que el modelo de desarrollo se basa sólo en la plataforma logística que permite conectar los dos océanos y parques industriales.

Más de 24 mil se apuntan para la elección judicial

(2024-11-25, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 6)

A las 23:59 horas de anoche concluyó oficialmente el de candidatos a el Comité del Poder proceso les Legislativo inscripción jueces de mil Evaluación 904 federales y el Comité de Evaluación del Poder Legislativo registró un total de 11 mil 904 aspirantes; de ellos 11 mil 646 lo hicieron vía la dirección electrónica y 258 de manera presencial.

Trump y Abbott abrirán cárcel para migrantes en zona de inundación

(2024-11-25, Omar Brito, Milenio Diario, . 1, 6 7)

En el condado de Starr, las autoridades texanas ya tienen listo el terreno para que el próximo gobierno de Donald Trump construya una megacárcel para migrantes; sin embargo, ese predio fue vendido al gobierno porque tienen tendencia a inundarse. Hoy funcionarios del gobierno de Texas y miembros del Partido Republicano cercanos a Donald Trump visitarán el terreno que la Comisaría de Tierras ofreció para la construcción de un centro de detención migratorio.

Uruguay: recupera la presidencia el frente de izquierda

(2024-11-25, Reuters, AP, Europa Press, Sputnik, La Jornada, . 1, 23)

Yamandú Orsi, del Frente Amplio, gana la presidencia de Uruguay con el 49.8% de los votos en la segunda vuelta, marcando el regreso al poder de la izquierda. Orsi, de 57 años y heredero del histórico José Mujica, confió en la fortaleza del Frente Amplio para devolver el poder a la izquierda tras cinco años de ausencia. Con 20 años de experiencia política, Orsi hizo hincapié en su promesa de gobernar con una izquierda renovada, centrada en la redistribución de los ingresos para impulsar el crecimiento económico.

Tiene México sólido blindaje ante riesgos: Ramírez de la O

(2024-11-25, Felipe Gazoón, El Financiero, . 1, 4)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, afirmó que la economía mexicana tiene un blindaje importante, el cual es independiente de las variables económicas del presupuesto. Cuestionado sobre si el presupuesto del próximo año está blindado ante un probable desplome del precio internacional del petróleo, el funcionario respondió que "México está blindado por muchos lados, nada más lo que quiero decir es que el presupuesto es una cosa blindaje es otra cosa distinta".

El PIB del III Trim. aumentó 1.08%; el más dinámico en dos años y medio

(2024-11-25, Yolanda Morales, El Economista, . 1,4,5)

La economía mexicana registró un crecimiento de 1.08% en el tercer trimestre respecto del desempeño del cuarto previo, con cifras ajustadas por desestacionalidad, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con este registro, el Producto Interno Bruto (PIB) hiló un tercer trimestre consecutivo de avance y quedó como el comportamiento más dinámico de los últimos 10 trimestres.

Nueva imagen del AICM será más verde

(2024-11-25, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 34)

La dirección del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) informó este sábado que 10 de las 11 categorías concursadas para renovar la imagen corporativa de diversos espacios de sus dos terminales ya tienen ganadores y una se quedó desierta (la fachada de la terminal 2). En un comunicado se explicó que la evaluación de las propuestas se realizó un día antes en una "sesión realizada en la Facultad de Arquitectura de la UNAM, con la participación del Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México, de la Secretaría de Marina, del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México y del AICM".

Secretaría de Salud dice adiós a Acapulco

(2024-11-25, Carlos Tovar, El Sol de México, . 1, 4)

El nuevo secretario de Salud, David Kershenobich, ha decidido cancelar el proceso de mudanza de la dependencia hacia el puerto guerrerense que inició en 2022, por lo que todas sus oficinas regresarán a la Ciudad de México. Las operaciones para habilitar el edificio localizado cerca de la Playa Tamarindos -lo que incluyó acondicionamiento, fletes y pago de servicios para los trabajadores que decidieron mudarse-habrían superado los 100 millones de pesos.

Se anotan 22 mil 164 para ser juzgador

(2024-11-25, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

Más de 22 mil ciudadanos respondieron a la convocatoria para participar como aspirantes en la primera elección con voto popular de ministros, jueces y magistrados del Poder Judicial. Hasta el cierre de esta edición se habían registrado ante los Comités de Evaluación de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, un total de 22 mil 164 ciudadanos que buscan competir por los más de 850 cargos de juzgadores en la elección del 1 de junio de 2025.

Más dinero, edificios y predios en Morena

(2024-11-25, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Mientras en los últimos años Morena ha impulsado políticas para desaparecer dependencias y órganos autónomos argumentando austeridad, ésta no ha llegado al partido en el Gobierno, que ha incrementado su gasto en nómina invertido dinero público en terrenos, préstamos a trabajadores e inmuebles.

Hacia los cuidados integrales

(2024-11-25, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La materialización de un Sistema Nacional de Cuidados debe tomar en cuenta elementos como el género y las condiciones en las que las mujeres, quienes en su mayoría ejercen estas labores, llevan a cabo los cuidados de poblaciones vulnerables al interior del hogar.

Crisis terminal de la CNDH

(2024-11-25, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 6 7)

La reelección de María del Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) hasta 2029 implica el tiro de gracia definitivo a una institución que, según críticos, dejó de ser una defensoría pública independiente de los derechos fundamentales en el país. La reelección de Rosario Piedra como presidenta de la CNDH, marcada por irregularidades y falta de transparencia, fortalece la "captura" de la comisión y agrava la vulnerabilidad de los ciudadanos ante abusos de poder.

Avanza el concurso para renovar el AICM

(2024-11-25, Redacción, ContraRéplica, . 12)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) anunció que las propuestas para la renovación de diversas áreas de las terminales 1 y 2 han sido evaluadas y seleccionadas por un jurado especializado. Este concurso, realizado como parte de los preparativos para el Mundial FIFA 2026, busca dar una nueva imagen al principal aeropuerto del país y mejorar su funcionalidad. En sesión plenaria realizada en la Facultad de Arquitectura de la UNAM, representantes del Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México, la Secretaría de Marina Armada de México (Semar), el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México y el propio AICM, eligieron a los ganadores para la mayoría de las áreas en ambas terminales. Sin embargo, la propuesta para la fachada de la Terminal 2 fue declarada desierta por decisión unánime.

Marina asegura 3,500 kilos de drogas en Acapulco y Veracruz

(2024-11-25, Gilberto García, UnomásUno, . 21)

En dos acciones, la Secretaría de Marina, a través de la Armada de México, logró el aseguramiento y consignación de alrededor de 3,500 kilogramos de drogas de diferente tipo, en los puertos de Veracruz y Acapulco. En el puerto de Veracruz, en días pasados, derivado de una inspección, donde al efectuar los protocolos correspondientes se detectó incidencia en una tarja de exportación que contenía rodillos metálicos, por lo que se determinó realizar una inspección no intrusiva por medio de escáner con equipo especializado y con los binomios caninos, los cuales modificaron su conducta al aproximarse a la mercancía.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Advierten parálisis económica

(2024-11-25, Jesús Guerrero, Reforma, . 14)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Omar Elías Azar, advirtió que en municipios como Cuajinicuilapa la economía se ha paralizado por la inseguridad que ha imperado en Guerrero durante el Gobierno de la morenista Evelyn Salgado Pineda. "Ya se cumplieron tres años que inició este Gobierno (de Salgado Pineda) y no vemos resultados en cuanto la inseguridad violencia" refirió.

Desbalance

(2024-11-25, Desbalance, El Universal, . 26)

Nos comentan que después del último desencuentro del sector privado con la pasada administración por la reforma judicial, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), de Francisco Cervantes, decidió ya no emitir opiniones, al igual que otros organismos como la Concamin. El Congreso aprobó la eliminación de los órganos autónomos, y hubo un absoluto silencio de la iniciativa privada. El gobierno entregó el Paquete Económico 2025 y, a pesar de que se plantean recortes en salud, educación y seguridad, la cúpula empresarial, ni pío. La excepción es la Coparmex, pero su presidente, José Medina Mora, dejará el cargo en enero, y está por verse si su sucesor no se quedará callado.

Desaparecer organismos concentra el poder: IP

(2024-11-25, Leticia Hernández, El Financiero, . 12)

La imparcialidad de los organismos como la Cofece, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) o la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), entre otros, está garantizada por su autonomía y darles trato de entidades técnicas representa una amenaza a los derechos ciudadanos, a la transparencia en la gestión de recursos públicos, y a la sana competencia empresarial, además de consolidarse una centralización de poder en el país, advirtió la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

Absorción dereguladores favorece opacidad: Coparmex

(2024-11-25, Lilia González, El Economista, . 30)

Durante esta semana se espera la concreción de la reforma para eliminar los órganos reguladores en el Senado, retroceso que preocupa porque incrementará los riesgos para proceder a precios elevados y el desabasto de bienes y servicios básicos, alertó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El extinguir los organismos autónomos y transferir sus funciones a la Administración Pública Federal abre la puerta a la "opacidad y la corrupción", pues propicia la concentración de poder y favorece prácticas monopólicas, "Sin instituciones independientes que emitan resoluciones técnicas y transparentes, la ciudadanía corre el riesgo de enfrentar retrocesos en el ejercicio de un derecho como es el acceso a la información pública, en la protección de sus datos personales, en la defensa de una sana competencia empresarial", aseguró el sector patronal del país.

CEESP no ve indicios de estímulos a la inversión con CSP

(2024-11-25, Lilia González, El Economista, . 31)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) afirmó que "no se perciben indicios de un estímulo a la inversión productiva" durante el arranque del gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo (CSP), luego de que el Ejecutivo y legislativo procedieron a eliminar la independencia de las empresas de energía y la desaparición de órganos independientes. A través de su Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), alertó que ese ambiente debilita a los entes regulatorios sólo aviva los niveles de incertidumbre.

Urge política energética

(2024-11-25, Luis Romero, El Sol de México, . 15)

Para garantizar el crecimiento económico de largo plazo, es necesario brindar certidumbre jurídica y buscar que el país tenga una política energética que incentive la participación de la iniciativa privada, según el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). A través de un análisis, el organismo perteneciente al Consejo Coordinador Empresarial (CCE), destacó que la responsabilidad de esto recae en el gobierno federal, más aún ahora que Pemex y la CFE dejaron de ser empresas productivas del estado para retomar su lugar como empresas públicas.

Nombres, Nombres Y... Nombres // Hoy pacto del agua con IP, recortan reservas de empresas, más amenazas pronto y golpe a inversión

(2024-11-25, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)

Más allá de los esfuerzos del polémico dirigente Francisco Cervantes para preservarse e incluso modificar los estatutos del CCE, parece que la contienda será de sólo 2 invitados: Juan Cortina del CNA y José Medina Mora de Coparmex. La asamblea para marzo y la inscripción está prevista para enero para de inmediato iniciar las campañas. Hasta en el organismo cúpula Claudia

Sheinbaum quiere influir. Se dice que ha presionado para que se incluya una mujer, por los tiempos.

Extinguir los órganos autónomos abre paso a opacidad: Coparmex

(2024-11-25, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 15)

La concentración que tendrá el Estado al absorber las funciones de los órganos autónomos generará prácticas monopólicas, advierte la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Apuntó que extinguir estos organismos y transferir sus funciones a la Administración Pública abriría la puerta a la opacidad y la corrupción, además de “propiciar una concentración de poder que favorece prácticas monopólicas, incrementando riesgos de precios elevados y desabasto de bienes y servicios básicos”.

Reconocen seguridad en Huixquilucan

(2024-11-25, Redacción, Eje Central, . 13)

COPARMEX Y SESESP destacaron los logros del gobierno de Huixquilucan, encabezado por Romina Contreras Carrasco, por su exitosa estrategia de seguridad que redujo la incidencia delictiva en 18.2% en el último año. La seguridad generó un clima de confianza entre los inversionistas, que actualmente invierten más de dos mil 300 millones de dólares en el municipio, contribuyendo al desarrollo económico y al bienestar de la comunidad.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La amenaza de enero

(2024-11-25, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 12)

El regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, previsto para el 20 de enero, representa una grave amenaza para México, según Jesús Silva-Herzog Márquez. El régimen mexicano debería construir una estrategia de unidad nacional para enfrentar este desafío, utilizando todos los recursos disponibles y estableciendo alianzas dentro de Estados Unidos. Sin embargo, el nuevo gobierno parece más enfocado en la polarización interna que en la colaboración necesaria para enfrentar la amenaza externa.

Jaque Mate // Trump y los ilegales

(2024-11-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 12)

IncluSO en Palo Alto, una próspera comunidad en la bahía de San Francisco, vecina de la Universidad de Stanford, el español se habla por doquier. En los restaurantes muchos meseros, y casi todo el personal de apoyo en las cocinas, lo emplean. Hay mucha construcción y los trabajadores son, en su mayoría, hispanohablantes o simplemente mexicanos.

Tolvanera // Orsi

(2024-11-25, Roberto Zamarripa, Reforma, . 13)

Yamandú Orsi, de 57 años de edad, será el tercer Presidente de izquierda en Uruguay. Un demócrata no atado al pasado. El nuevo presidente uruguayo, Yamandú Orsi, electo ayer, es una hechura de José Mujica, pero dista de ser el político romántico y emblemático. Pinta para ser un gobernante de izquierda de su tiempo que mira más hacia el frente que hacia atrás.

Naranjas 4T

(2024-11-25, Denise Dresser, Reforma, . 13)

Otra vez a ser el país donde -todos los días alguna empresa pública o privada nos exprimirá, con el apoyo del gobierno. Nos volverá a hacer un cobro excesivo o nos impondrá una tarifa exorbitante o nos impondrá una comisión injustificada o nos obligará a aceptar un servicio malo y caro.

Historias de NegoCEOs // La purga en Cuauhtémoc y el estilo de Rojo de la Vega

(2024-11-25, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

En la alcaldía Cuauhtémoc de la Ciudad de México, Alessandra Rojo de la Vega prepara 12 acusaciones, tanto administrativas como de carácter penal. La flamante alcaldesa ha declarado que intentará erradicar la corrupción en esa demarcación, por lo que las pesquisas son contra exservidores públicos de la administración de Sandra Cuevas, una figura que comenzó con la misma fuerza que la hoy alcaldesa aliancista y terminó en la debacle política.

Bitácora Del Director // Ciudad de México, la falsa seguridad

(2024-11-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

A fines de la década de los 90, al incrementarse la delincuencia en la Ciudad de México, muchos capitalinos emigraron a los estados buscando seguridad. Cuando la violencia alcanzó lugares como Guanajuato, Michoacán, Guerrero y Morelos, el éxodo se revirtió, pues se consideraba que la capital, con su gran fuerza policiaca, mando único y una red de videovigilancia sin par en el país, ofrecía mayores garantías de no ser víctima de un delito.

Activo Empresarial // Canadá vs. México en T-MEC: accionalismo en elecciones y faltas

(2024-11-25, José Yuste, Excélsior, . 2)

En Canadá se aproximan sus elecciones federales en el 2025 y los aires nacionalistas afloran. Comenzó el premier de Ontario, Doug Ford. pidiendo sacar a México del T-MEC incluso antes de la revisión del 2026. Le siguieron otros mandatarios locales, en Alberta y Quebec. hasta que la situación llegó a Justin Trudeau, el primer ministro, quien dijo que sí tenía serias preocupaciones sobre el trato favorecedor de México a las importaciones chinas.

Análisis Superior // Ideas absurdas

(2024-11-25, David Páramo, Excélsior, . 3)

Luego de que la Cámara de Diputados determinara la desaparición de siete órganos autónomos tal como los conocemos ahora, la fusión en cuestiones de competencia del IFT y la Cofece en un órgano que emula al que existe en Estados Unidos, como medida para seguir cumpliendo con lo establecido en el T-MEC, se han desatado oleadas de pánico infundado. Lo que ocupa al PAS es la oleada de pánico que se ha desatado entre ciertos sectores que consideran que la autonomía del Banco de México está en riesgo. No tienen ningún argumento, solo ese pánico que magnifica todo de una manera verdaderamente irracional. Ni en los peores momentos del populismo estatista de Andrés Manuel López Obrador hubo intención de quitar la autonomía del instituto central o capturarlo por la vía de hacer nombramientos de personas que fueran leales a la causa obradorista por encima del cumplimiento de la Constitución.

Cuenta Corriente // Los otros impuestos del Estado y de la OCDE

(2024-11-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

México ubica en el último lugar en ingresos fiscales con relación al PIB. Según la Estadística 1965-23 de Ingresos Tributarios (Revenue Statistics), México se ubica en el último lugar en ingresos fiscales con relación al PIB, con 17.7% al cierre del año pasado. El sexenio pasado es el que mayor avance registra en fiscalización. al pasar de 10.9% a 17,2% del PIB entre 2000y 2023).

Juegos De Poder // Claudia, una "Presidenta de guerra"

(2024-11-25, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Claudia, una "Presidenta de guerra". Cuento esta historia como ejemplo de cómo un evento puede cambiar por completo lo que tenía planeado un gobierno. Me parece que es el caso para la Presidencia de Sheinbaum con respecto a la elección de Donald Trump como siguiente presidente de Estados Unidos y la victoria contundente de los republicanos el pasado 5 de noviembre. Claudia llegó al poder con muchos planes. El día de su toma de posesión, al estilo de López Obrador, se comprometió a llevar a cabo cien acciones de gobierno. Su agenda, además de la heredada por la administración anterior, es muy ambiciosa. Sin embargo, llegó la hora de recalculer todo lo planeado para concentrarse en minimizar el impacto negativo que tendrá el regreso de Trump a la Casa Blanca con una inminente guerra comercial.

Veranda // Casa Adobe, un proyecto disruptivo en Los Cabos

(2024-11-25, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Casa Adobe, un proyecto disruptivo en Los Cabos, fue presentado por el empresario Rafael Covarrubias a la comunidad de brokers o comercializadores inmobiliarios de Los Cabos. El proyecto, que se retrasó debido a los retos de la burocracia, consiste en un hotel boutique, condominios y casas con amenidades como albercas y canchas de pickleball. Covarrubias, quien tiene experiencia en el sector, busca hacer de Casa Adobe un concepto innovador en el área comercial.

Duda Razonable // Enjambre: primer éxito, primer reto

(2024-11-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El operativo llevado a cabo en el Estado de México el pasado fin de semana, que consistió en varios arrestos a mandos de seguridad y una alcaldesa, es la primera muestra de la nueva estrategia que, con Omar García Harfuch a la cabeza, se ha puesto en marcha. Hay varios signos positivos en el operativo, sin duda.

Día con Día // Trump según Platón

(2024-11-25, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Investigadores de la Universidad de Pennsylvania analizan a Donald Trump a través de la lente del tirano descrito por Platón en La República. Según Platón, los tiranos son individuos gobernados por un "tropel de dañinos apetitos", que buscan el poder y actúan ilegalmente. El éxito de Trump, dicen los autores, indica la "necesidad de examinarnos como electorado, de examinar la mente de tantos ciudadanos que pasan por alto el desprecio de Trump por la verdad celebran sus crueles puyas e insinuaciones".

Coordenadas // El tercer trimestre trajo cifras positivas

(2024-11-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Durante el tercer trimestre del año, el PIB creció más rápido de lo que la mayoría de los analistas estimaban. El viernes pasado, el INEGI dio a conocer su segunda estimación de esta medida de la actividad económica, reportando que, a tasa anual tuvo un alza de 1.6 por ciento respecto al mismo periodo de 2023 y a tasa trimestral tuvo un crecimiento de 1.1 por ciento respecto al segundo trimestre del año, ligeramente superior a la estimación inicial de 1.0 por ciento.

Estrictamente Personal // Los tormentos de la Presidenta

(2024-11-25, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)

La guerra cultural que ganó Andrés Manuel López Obrador para avanzar en su proyecto político autoritario, minando a la oposición y la crítica con ataques sistemáticos, espionaje, intimidaciones discursivas y físicas, auditorías y amenazas penales, ha regresado. Pero ya no existe un mariscal que encabece la guerra, como lo fue en el sexenio pasado, sino que hay varios generales que han emprendido la batalla, sobre todo en Morena, donde la presidenta Claudia Sheinbaum apenas es una generala más en el campo de batalla. Sheinbaum es una víctima de los puros del obradorismo, un daño colateral en este momento de regeneración del régimen.

Ricos y Poderosos // Claudia Sheinbaum: el plan

(2024-11-25, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

La relación de México con Estados Unidos y Canadá, sus principales socios comerciales, enfrenta tensiones debido a acusaciones de que China está utilizando a México como puerta trasera para entrar en esos países. En respuesta, México planea sustituir importaciones de China y producirlas en el país, un plan regional norteamericano que fue expuesto al presidente Joe Biden, informó la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum.

La Gran Depresión // La Franja y la Ruta de China SÍ pasa por México

(2024-11-25, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

La Franja y la Ruta de China SÍ pasa por México. Un informe sobre lo bien que le ha ido a Canadá y a Estados Unidos en su relación comercial con México no es suficiente para evadir una responsabilidad estructural que tiene México con América del Norte. Una de las tantas pifias del gobierno anterior fue hacerse de la vista gorda con las crecientes importaciones chinas a México.

La Quinta Transformación // Cuidado con los chinos: ¿otro desaire?

(2024-11-25, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 9)

Casi 20 años después, crecen las voces en China y Canadá para excluir a México del tratado trilateral comercial por su relación con China, lo que ha llevado a México a reaccionar, no sabemos si en la dirección correcta. El primero anunció una política de sustitución de importaciones "para plantear las avenidas al futuro con la integración norteamericana", y el segundo, reprochando que de toda la Inversión Extranjera Directa de China en Norteamérica, "México solo ha captado 0.4%".

Desde el Piso de Remates // Dudas sobre regulación de telecomunicaciones

(2024-11-25, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, asegura que la desaparición de la Cofece y del IFT no viola el T-MEC, porque las funciones de regulación se mantendrán bajo organismos con independencia técnica. Sin embargo, Kenneth Smith, exnegociador del T-MEC, sostiene que dependerá de la regulación secundaria para garantizar la independencia técnica de la nueva

autoridad antimonopolio. Adolfo Cuevas, presidente del IFT, advierte que la desaparición de estos órganos es un retroceso a los años 90, cuando no existía la autonomía regulatoria.

TREN MAYA

Futbol sin límite. Equipo Down de soccer conquista el Tren Maya

(2024-11-25, Luis Hernández, Milenio Diario, . 1, 4)

Integrantes de los Gallos de Córdoba, equipo de jugadores con síndrome de Down, cumplieron su sueño de viajar en el Tren Maya en un recorrido del aeropuerto de Cancún a Tulum. Una docena de jóvenes veracruzanos, acompañados por sus familias, hicieron el trayecto para visitar la zona arqueológica. "Estos pequeños héroes vivieron una aventura mágica, llena de risas, aprendizaje y asombro, explorando las maravillas del sureste mexicano en un día inolvidable", destacó el Tren Maya en su cuenta oficial de Facebook.

En julio bajó la actividad industrial en 15 entidades

(2024-11-25, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1, 42)

Durante julio pasado, 15 entidades del país registraron caídas anuales en su actividad industrial, grupo del cual sobresalen dos por mostrar una crisis fabril más pronunciada: Aguascalientes y Tabasco. Entre las causas de la baja en la actividad industrial en el sur del país, especialmente en Campeche y Tabasco, está la situación fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la baja extracción petrolera, señaló Ramsés Pech, analista del sector energético. Impulso, a la baja En dichas entidades, más Quintana Roo, los proyectos como la construcción de la refinería Dos Bocas y el Tren Maya, que temporalmente impulsaron la economía con un aumento de empleos, han llegado a su fin, dejando a muchos trabajadores sin empleo y reduciendo la actividad económica local, agregó Ramsés Pech.

Fondos para el retiro pueden ir a los trenes

(2024-11-25, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) consideran al sector ferroviario como una oportunidad atractiva para inversiones futuras, pero advierten que es necesario garantizar certidumbre jurídica a largo plazo para que estos proyectos sean viables. Guillermo Zamarripa, presidente de la Asociación Mexicana de Afores, señala que cada proyecto debe evaluarse individualmente, ya que su rentabilidad económica y social puede variar. Como ejemplo, mencionó que el impacto de proyectos como el Tren Maya y el Corredor Transistmico será diferente dependiendo del tipo de tráfico y uso de cada ruta.

Split Financiero // Red y enredos en el Tren Maya

(2024-11-25, Julio Pilotzi, La Razón de México, . 21)

No pierda de vista lo que traerán las investigaciones en torno al proyecto del Tren Maya, pues éstas no paran, y esta vez apuntan sobre el sistema de Planificación de Recursos Empresariales (ERP), herramienta clave para la operación y control de recursos de esta megaobra, la cual dirige Óscar David Lozano Águila. El caso atañe específicamente a N Technology y a su propietario, Ángel Beltrán Acosta, debido a sobrecostos en la adjudicación del contrato, pues la oferta de esta firma superó en más de 131 millones de pesos a otros competidores, de acuerdo con documentos en poder de esta columna. Sin embargo, el asunto parece no quedarse ahí, pues fuentes

cercanas apuntan a un entramado que levanta sospechas y que involucra a las firmas de las que es accionista Ángel Beltrán: N Digital Evolution Group y Neixar Systems.

AIFA

CDMX Centro financiero y corporativo del nearshoring

(2024-11-25, Redacción, Reforma, . 10 13)

La Ciudad de México es la candidata natural para la reubicación de las cadenas de producción por su ubicación estratégica, mercado interno sólido, potencial manufacturero e integración comercial. La estabilidad financiera, económica y política también juegan un papel importante, así como los servicios de primer nivel, un aeropuerto internacional como el Felipe Ángeles y una mano de obra altamente calificada". declaró en entrevista Fadlala Akabani Hneide, ex secretario de Desarrollo Económico del Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), cuya administración concluyó el pasado 4 de octubre.

SICT

Urgen fabricantes 'chatarrazar' hasta 800 mil unidades

(2024-11-25, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 18)

Fabricantes de camiones, autobuses, tractocamiones y vehículos pesados en el país urgen a chatarrizar alrededor de 800 mil unidades que tienen entre 20 y 50 años de antigüedad en circulación por poner en riesgo la seguridad vial, la de los operadores y el medio ambiente. Rogelio Arzate, presidente de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (Anpact), señaló que la renovación de la flota ayudará a tener unidades más limpias, menos costosas y que cumplan con nuevas regulaciones ambientales. Agregó que en el caso de los autobuses de pasaje y turismo se requiere chatarrizar alrededor de 321 mil que circulan en el país, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

TREN TRANSÍSTMICO

El enigma de «Bobby» López Beltrán: La falta de evidencias en el corredor interoceánico

(2024-11-25, Redacción, Índice Político (sitio),)

El gobierno federal ha dejado un vacío de información sobre la participación de Gonzalo "Bobby" López Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el proyecto del Corredor Interoceánico. Aunque el expresidente confirmó que "Bobby" supervisó de manera honoraria la rehabilitación de trenes y otras obras, no existen registros oficiales que respalden su involucramiento. La situación se complica al considerar que Gonzalo López Beltrán no solo estuvo involucrado en este proyecto, sino que también ha sido vinculado con otros negocios en el Tren Transístmico.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Reasigna Morena 20 mmdp a salud, educación, seguridad

(2024-11-25, Víctor Chávez, El Financiero, . 42)

Debido a las "presiones" y al "complicado proceso de reasignación" por la "falta de recursos", la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados elevó a 20 mil millones de pesos el monto de los

ajustes y reasignaciones en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, informó líder morenista en San Lázaro, Ricardo Monreal.

Presupuesto 2025 cubre todas las necesidades, aseguró Ramírez de la O

(2024-11-25, Belén Saldívar, El Economista, . 5)

El presupuesto que se plantea para el 2025 cubre todas las necesidades que se tienen, aseguró Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Durante la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, Ramírez de la O recordó que para el siguiente año se propone en el Proyecto un Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025 que el gasto total será de 9.22 billones de pesos, lo que representa una reducción de 1.9% en comparación con lo aprobado para este año.

Morena busca reasignar hasta 20 mmdp del PEF

(2024-11-25, Cristina Ceja, La Razón de México, . 7)

La mayoría legislativa prevé reasignar hasta 20 mil millones de pesos en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, anunció el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila. A través de sus redes, el diputado morenista expuso que se enfocarán en prioridades nacionales como educación, cultura, agua, campo, seguridad, infraestructura y apoyo a estados y municipios.